

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 3394.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

JUEVES 12 DE SETIEMBRE DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su esclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE ESTA CIUDAD Y SU PARTIDO.

Don Manuel Segundo Belmonte, Juez municipal y accidental de primera instancia del distrito de la izquierda de esta ciudad y su partido.

Por el presente se saca á pública subasta para su venta una casa situada en la plazuela del Angel de San Hipólito de esta ciudad, marcada con el número cinco moderno y siete antiguo, cuya fachada principal mira á Levante y linda por su derecha saliendo con la casa número tres en dicha plazuela, de don Manuel Cándenas, por la izquierda que es la fachada de costado con la calle del Escudo, y por la espalda con la casa número primero en referida última calle, de don Ramon Otero; la deslindada casa consta de ciento ochenta y nueve metros cuadrados superficiales, y ha sido apreciada en la cantidad de ochenta y un mil ochocientos setenta y ocho reales; advirtiéndose que el remate tendrá efecto en la audiencia ordinaria de este Juzgado de once á doce de la mañana del día dos de Octubre próximo, que no se admitirán proposiciones que no cubran las dos terceras partes de dicha cantidad, y que los licitadores han de consignar en el acto de la subasta el importe del cinco por ciento de referida suma, que será devuelto al que no resulte rematante.

Dado en Córdoba á siete de Setiembre de mil ochocientos setenta y ocho. —Manuel Segundo Belmonte.—De orden de S. S., Licenciado, Luis Ramirez.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

Don José Gonzalez Perez, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Hago saber: Que en los autos juicio voluntario de testamentaria formado por muerte de D. Tomás Serrano y Vargas Machuca, que fué de este domicilio, por mi providencia de este día he mandado sacar á subasta para su venta la casa número diez calle de Fernando Colon de esta capital, que formada sobre una superficie de ciento cincuenta metros cuadrados, linda por su derecha con la número doce perteneciente á D. José de la Cruz y Luque, por su izquierda con la número ocho de D. Francisco Montero, y por su espalda con casa número diez y nueve calle de la Librería, del D. José de la Cruz y Luque, apreciada en cincuenta

y cuatro mil doscientos reales vellon, equivalentes á trece mil quinientas cincuenta pesetas.

El remate, para el que no se admitirán posturas que no cubran el referido precio, tendrá lugar en la sala audiencia de este Juzgado de once á doce de la mañana del día once de Octubre próximo.

Córdoba cuatro de setiembre de mil ochocientos setenta y ocho.—José Gonzalez Perez.—El actuario, Antonio Ravé del Castillo.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—Ha llegado á esta capital una comision catalana encargada de gestionar que se modifiquen las tarifas de transporte de trigos y harinas por los caminos de hierro del Norte.

—Mañana aparecerá en la *Gaceta* la convocatoria para proveer en concurso cerrado las plazas vacantes de directores de baños. No podrán optar á ellas más que los que actualmente desempeñan plazas análogas.

—En la actualidad se ocupan más de 200 trabajadores de diversos ramos de la industria en las obras de reparacion de las habitaciones de S. M. en el régio alcázar.

—De un día á otro es esperado en Cádiz el vapor *Leon*, procedente de Manila, conduciendo la correspondencia y unos 11000 quintales de tabaco.

—Han regresado á Madrid el diputado de la mayoría Sr. Fabié y el centralista Sr. Rico.

—El *Guardian* de Gibraltar publica una carta de Tánger dando cuenta de haber sido gravemente heridos de noche, por una bala de espingarda que dispararon los moros, al parecer ladrones, dos esposos españoles que habitaban una huerta próxima á aquella ciudad.

—Parece que en una reunion del ayuntamiento y contribuyentes del Puerto de Santa Maria ha fracasado el plan de que la ciudad se encargara de las obras de canalizacion del Guadalete.

—Leemos en un periódico:

«A propósito del proyecto del ferrocarril de los Alduides, tan importante para Navarra, que se agita ahora de nuevo, podemos dar cuenta de una exposicion que han dirigido al ministro de Obras públicas de Francia los comerciantes de Bayona y pueblos circunvecinos, en la cual, renovando la reclamacion que desde 1856 viene

haciendo el consejo municipal, lo mismo que la cámara de Comercio, y haciendo ver la profunda decadencia de aquel comercio, pide como medida de salvacion el ferro-carril de Bayona á los Alduides y Urepel, siendo Bayona cabeza de la linea, así como el establecimiento de una estacion marítima en Blancpignon.

—Hasta mediados del próximo mes de octubre, para cuya fecha se encontrará en Madrid el Sr. Moyano, no se reunirá la junta directiva del partido moderado histórico.

—En la Cañiza (Galicia) ha capturado la guardia civil á una mujer que á palos y pedradas mató á su madre y á una hermana que vivian en su compañía.

No se concibe un acto de ferocidad semejante.

—En un incendio ocurrido dias pasados en un establecimiento industrial de Ceuta, parece que resultaron varios contusos y heridos, entre otros, el comandante del presidio y el coronel de Ingenieros.

—Dice un colega que el gobernador de Barcelona se ha visto en el caso de encargar con particular empeño á las personas que tengan noticia probada de que cualquier individuo ha exigido ó exige alguna cantidad como retribucion por influir en que se den resoluciones favorables á los asuntos que dependan del gobierno de la provincia, sean del género que quieran, se sirvan manifestárselo á dicha autoridad de palabra ó por escrito, bien entendido que prestan de este modo un verdadero servicio á la poblacion, ayudando á normalizar la administracion y á moralizar, con el ejemplo del castigo, á los que explotan en provecho propio la reputacion de los dependientes y delegados de la autoridad.

—Sobre lo ocurrido últimamente en la cárcel de Barcelona, da los siguientes detalles un periódico de aquella capital:

«A eso de las seis de la tarde hallábase los presos del pátio del *Medio* entretenidos en una especie de simulacro de la insurreccion de Cuba. Una mitad de ellos figuraba los insurrectos y la otra mitad el ejército español: la bulla era considerable, pues se disparaban cohetes y fuegos artificiales. Este espectáculo no es nuevo en la cárcel: otras veces se les habia permitido libremente la entrada de dichos objetos.

El alcalde se presentó en el terrado y estuvo contemplando un rato el juego, que, como queda dicho, habian verificado los presos, cuando de repente el centinela que se hallaba al lado de aquel disparo el Remington hiriendo gravemente en una pierna á un preso lisiado que se hallaba en me-

dio del pátio, y á otro que se encontraba detrás de aquel.

Ignoramos de quién partió la orden de fuego, y si hubo la prévia intimacion, tan natural en estos casos. De todos modos, este hecho que viene á agravar el estado de la cárcel, necesita una pronta averiguacion.»

—Es tal el descenso que estos últimos dias ha experimentado la corriente del rio Ebro, que los carruajes pueden pasar por él en Zaragoza sin que el agua llegue de mucho á cubrir el boton de las ruedas, y en Mora de Ebro lo vadean hasta niños de corta edad.

—El *Avisador marítimo*, de Cádiz, da cuenta del siguiente siniestro ocurrido anteayer:

«El capitán de este puerto recibió un telegrama del ayudante de marina de Conil y Vejer, manifestando que un vapor holandés estaba varado en el bajo Aceitoras, que habia salvado á 80 soldados destinados á Java, y continuaba el salvamento del equipaje; pero que si no les enviaban auxilios era inevitable la pérdida del buque.

En el momento telegrafió el señor comandante de marina al Excmo. señor capitán general del departamento, disponiendo éste saliese, con la premura que el caso requeria, la goleta de Guerra «Ligera» en direccion del sitio del siniestro, como lo efectuó seguidamente, en uno de los vapores de la pesca.

También se pasó oficio al señor cónsul de Holanda en esta plaza, trasladándole el telegrama de referencia.»

—La duquesa de Madrid y la duquesa de la Torre han visitado el mismo dia la exposicion Universal de Paris. El comisario español señor Santos, las acompañó en su visita á los diferentes salones del pabellon de España.

—Han pasado á los tribunales ordinarios, á consecuencia de haberse levantado el estado de sitio de la isla de Cuba, los procesos que instruan los tribunales militares.

—El ex-diputado demócrata D. Romualdo Lafuente, que se encontraba en Lisboa, ha salido para Madrid acompañado de su señora. Hoy se ha detenido en Badajoz por encontrarse indispuerto.

—En una correspondencia dirigida desde Madrid á un colega de provincias, se asegura que el convenio celebrado entre el ministro de Ultramar y el Banco español de la Habana está basado en lo propuesto por el senador marqués de Campo en la sesion del 16 del mayo del año último.

—El señor ministro de la Guerra permanecerá en Torrelavega al lado de su familia hasta fin del corriente mes.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 9.—Un despacho telegráfico de Berlin dice que á propuesta del gobierno alemán las grandes potencias se disponen á dirigir reconvencciones colectivas contra el retraso de la ejecucion del tratado relativo á Grecia y al Montenegro.

Londres 9.—El *Times* de esta mañana dice que los austriacos han tenido que abandonar sus posiciones de los Bichaes.

San Petersburgo 9.—Los estudiantes nihilistas de esta capital y de Kieff han sido espulsados.

Paris 9.—Anoche salieron para Madrid D. Fernando de Portugal y el duque de Coimbra.

Paris 9.—La «Sociedad protectora de los animales» habiendo pedido al ministro del Interior que no diera la autorizacion para celebrar corridas de toros en Paris, el Sr. Boucher Cadart, director general de orden público, ha escrito al presidente de aquella sociedad anunciándole que nadie habia pedido recientemente autorizacion para dar corridas de toros, y que todas las peticiones de esta clase hechas otras veces y las que se hiciesen en lo sucesivo, obtendrán por respuesta una rotunda negativa.

Viena 7.—El ex-gran visir bajá irá directamente al Asia sin pasar por Constantinopla, cumpliendo los deseos del sultan y dedicándose á las reformas propuestas por Inglaterra.

Háblase de la dimision del actual visir, presentada en el consejo celebrado ayer.

En las riberas del Bosnia ocurren frecuentes combates muy sangrientos. El descontento ha llegado á ser general en esta.

Se asegura que no será firmada por ahora ninguna convencion.

Paris 9.—Las noticias del Asia son bastante graves. El territorio del Adana está completamente insurreccionado.

Las autoridades carecen de tropas y recursos para contener el mal, temiéndose sangrientas escenas.

Parece que Francia opondrá algunas dificultades al nuevo plan de reformas de Nubar bajá en Egipto.

Londres 9.—Las dificultades entre Austria y Turquía aumentan.

Los insurrectos se han concentrado cerca de Novibazar.

La Puerta envia también tropas sobre este punto.

Las divergencias entre los gobiernos de Francia é Inglaterra, con motivo de la participacion que deben tener en la administracion egipcia han desaparecido.

— 216 —

por él! ¡Yo, que por ser su esposa, por vivir con él y con su madre, en su pobre cabaña, hubiera despreciado un trono...! ¡Oh, en adelante,—replicó deteniéndose de repente y levantando su hermosa frente sediciosa:—es preciso que yo sea rica! ¡Es preciso que sea poderosa! ¡Quiero aturdirme y olvidar! ¡Tal vez sean dichosos también los que viven en la opulencia! ¡Quiero elevarme tanto, que al mirar por debajo de mí, no pueda volver á ver mis recuerdos!

Habia tomado la carta del baron de Rosenthal, la habia abierto, la leia de corrido, pues el fuego de sus ojos habia secado sus lágrimas.

—¡Me ama!—esclamó.—¡Este me ama! ¡El, que esta rodeado de tantos aduladores, de tantas atenciones, me ha elegido entre todas! También es guapo, es valiente, es noble y generoso. ¡Por que no he de poder amarle!

Trató de sonreír, mas un sollozo salió de su pecho.

— 217 —

Habia en la orilla del sendero una pequeña cruz de piedra. Cherie cruzó las manos; después la carta del baron de Rosenthal se le escapó de entre sus dedos. En lugar de recogerla, la pisó con sus pies.

Se sentó en las gradas de la cruz cual otra Magdalena, rodeó la piedra con sus brazos y la baño en lágrimas.

—¡Dios mio!—dijo á través de los sollozos que la ahogaban,—¡no me habeis querido dar la alegría de ser amada por él!... ¡Hubiera sido tan dichosa! ¡Pues bien! Dios mio, sufriré sin quejarme, mas no le olvidaré jamás.

VIII.

PRODIGIO DE LA DIPLOMACIA.

En el momento en que entramos en la sala de baile, la fiesta está en

— 220 —

Mas esteriormente tenia al menos la apariencia de una niña mimada. Esta libertad sin limites en que vivia desde que tenia uso de razon, favorecia esas repentinas evoluciones de espíritu y de corazon que se asemejaban á raros caprichos.

Cherie estaba en el baile, la reina Cherie llevando la frente mas alta que una dama de la nobleza.

—Habia visto á Federico, tímido y pálido, solicitar en su cualidad de vencedor, la mano de la condesa Leonor, y la sonrisa no habia abandonado sus labios.

No siempre se dejaba abatir Cherie por la desesperacion. En este dia habia llorado y era para mucho tiempo.

Allí estaba ella del brazo del héroe de la fiesta, pues el baron de Rosenthal compartia con Federico el primer lugar, á pesar de su derrota; en este momento se ocupaban mucho más del baron de Rosenthal que de Federico.

— 213 —

Muchas mañanas, durante las vacaciones, la buena anciana madre de Federico venia á sentarse á su cabecera y velaba su sueño, contemplándole tan arrogante y tan dichoso. Mil veces cuando Federico abria los ojos, veia inclinado sobre su rostro el bueno y dulce de su anciana madre que sonreia con las pupilas húmedas.

—Niño, ¿tanto la amas?—decia entonces la aldeana.

Y Federico sabia lo que esto significaba. Lo que acababa de pronunciar en su sueño, lo que su madre habia oido, era el nombre querido de Cherie.

Lo que pensó al ver que Cherie habia sorprendido el secreto de sus sueños, puede adivinarse. Como su madre Cherie acababa sin duda de oír el nombre que su corazon arrojaba siempre á sus labios... Y respetaba tanto á la que amaba, que tembló desde el fondo de su alma. Cherie por su parte temblaba tam-

Constantinopla 8.—Se confirma la noticia del asesinato del general turco Mehemet-Ali, por los habitantes de Vakova, donde reina grande agitación entre los albaneses.

Viena 8.—Los austriacos entraron ayer en Trebinge.

Nueva-Orleans 8.—La fiebre amarilla continúa haciendo horriblos estragos, solamente en Nueva-Orleans.

Desde que comenzó la epidemia hasta la fecha, han ocurrido 4609 casos, de los cuales han fallecido 1397.

En las demás ciudades también ha causado numerosas víctimas.

Constantinopla 8.—Los rusos han ocupado á Batum sin resistencia el 6 del actual.

El gobierno otomano está negociando un nuevo empréstito, con la garantía del producto de las aduanas.

Atenas 8.—Ayer se comunicó á las potencias la circular pidiendo la mediación en el conflicto greco-turco.

Nueva-Orleans 8.—Ayer han ocurrido 232 nuevos casos de fiebre en esta población y 77 defunciones.

En Menfis 95 muertos. La situación de esta ciudad es desesperada.

El comité de seguridad pública estudia el modo de obligar á los habitantes á abandonar la ciudad.

En Wicksburgo hubo también ayer 200 atacados y 3 defunciones.

Noticias oficiales de Nueva-Orleans pintan de una manera horrorosa el pánico que reina en aquella capital á consecuencia de los estragos que está causando la fiebre amarilla. Los que huyen abandonando su morada y sus intereses, son detenidos en los caminos por gentes de otros pueblos que impiden á todo trance cuanto pueda producir el contagio de tan terrible enfermedad.

Se ha declarado la peste amarilla en San Thomas, por mas que hasta ahora haya sido muy escaso el número de las defunciones.

En una carta de Roma dirigida á un alto diplomático residente en Madrid y que hemos tenido ocasion de leer, se da cuenta de la sorpresa que ha producido el fallo absolutorio de los jurados de Benevento á los complicados en los sucesos de Nápoles y de Sicilia, comprendiéndolos en la amnistia concedida por la proclamacion del rey Humberto.

Tal resolucian ha dado lugar á que se piense seriamente en modificar de una manera radical la institucion del jurado, eliminando de su accion todo atentado contra el orden público, cualquiera que sea la bandera que proclamen los rebeldes.

Añade la carta que, desde la última amnistia, hay menos seguridad en Italia y son mas frecuentes los actos criminales.

Han empezado las maniobras militares en Vo con asistencia del rey, quien, asi que terminen, irá con la reina en octubre á bordo de uno de los buques de la escuadra, á Nápoles y Sicilia.

Parece que no tardarán mucho en reunirse las conferencias diplomáticas del gabinete de Berlin con la San-Sede, que actualmente están interimpidas.

Variedades.

LA CATÁSTROFE DEL TÁMESIS.

Una de las más espantosas catástrofes que hayan jamás sembrado la consternacion en Lóndres, aconteció el 3 de este mes en el Támesis, á poca distancia de Woolwich. Los siguientes detalles que tomamos de correspondencias y periódicos ingleses nos facilitan estensos pormenores sobre la trágica muerte de los viajeros y tripulantes de la «Princesa Alicia.»

Este era uno de los mayores vapores que, destinados exclusivamente á hacer viajes de recreo por el rio, tiene la sociedad «London Steam Packet Compaign.»

A las diez de la mañana del último martes (martes habia de ser), zarpó el vapor de Lóndres para hacer una escursion hasta Gravesend, en la embocadura del Támesis, llevando á bordo 801 pasajeros que querian aprovechar la esplendidez del dia para contemplar las pintorescas márgenes del rio. Llegó el vapor con toda felicidad á Gravesend y á las seis de la tarde emprendió su regreso á Lóndres, llegando á las 8 en frente del arsenal real de Woolwich.

En este punto divisaron los pasajeros que se encontraban sobre cubierta un vapor de hélice, el «Bywell Castle», que rápidamente remontaba el rio en direccion opuesta á la «Princesa Alicia.» Este era de 251 toneladas y aquel de 1776.

Los dos vapores ocupaban el centro del rio. Un choque era de temer. Los pasajeros de la «Princesa Alicia» empezaron á lanzar desgarradores gritos. Era imposible cambiar la direccion de la marcha. Con la rapidez del rayo el «Bywell Castle» se lanzó sobre el otro vapor echándolo á pique en pocos minutos. Las escenas de horror y desesperacion que con la velocidad de una vision momentánea debieron presentarse á los marineros del «Bywell Castle»; los gritos de suprema angustia, los ayes de inmenso dolor que encontraban en el aire eco pero no respuesta, son indescriptibles.

En el preciso momento del choque algunos muy pocos, pasajeros pudieron saltar á bordo del vapor que causaba la catástrofe; los demás que se hallaban sobre cubierta corrian en todas direcciones buscando la madre al hijo, el esposo á la esposa, antes que unos y otros los aparatos de salvacion que esos en número para nadie sirvieron. Los infelices pasajeros que se encontraban en los camarotes, alarmados por un súbito ruido, trataron de subir al puente, en una confusion y un hacinamiento espantoso. Torrentes de agua penetraban ya por todas partes: la salvacion era imposible.

Sábense los anteriores detalles por los únicos pasajeros que tuvieron la fortuna de escapar del naufragio. Una mujer joven y hermosa lanzóse al rio estrechando al mas pequeño de sus hijos cabe su seno. Pudieron salvarla cuando ya iba á perecer, pero ya el niño habia desaparecido de sus brazos.

Un pasajero tuvo el tiempo preciso para aprovecharse de un salva-vidas

en el que colocó á sus hijos y á su mujer lanzándose él al rio. El solo también llegó á la playa.

Pocos momentos despues de la catástrofe un vapor de la misma compañía «El duque de Teck» apareció á todo vapor en aquel sitio. Habia divisado el horrible suceso desde alguna distancia y al llegar no hubo apenas tiempo de prestar ayuda; casi toda la tripulacion se echó al rio en botes ó á nado y logró salvar á algunos naufragos. En una extension de cien metros el Támesis estaba lleno ó de cadáveres que flotaban chocando unos con otros ó de infelices que agotando sus últimas fuerzas en una lucha desesperada contra el liquido elemento, apenas tenían aliento para pedir socorro.

Hasta una hora avanzada de la noche, los cadáveres extraidos del rio fueron depositándose en un edificio cercano á la ribera. Hombres, mujeres, niños, alegres y llenos de esperanza pocas horas ántes, duermen allí su último sueño. La mayoría de los cadáveres es de mujeres. Todos los agentes de policia y obreros del arsenal van colocando los muertos á medida que se identifican.

Entre los habitantes de Wolwich reina la mayor sobrescitacion. Todos hablan de la inmensa catástrofe que ha hecho perecer á seiscientas personas.

Los cuerpos de las victimas han sido depositados en Town Hall (casa de la ciudad.)

Los agentes de policia son impotentes para contener la multitud, entre la cual se oyen los gritos y sollozos de los parientes y amigos de las victimas; gritos y sollozos que desgarran el alma.

En un extremo de una vasta pieza se ven tendidos treinta y tres cadáveres de los desgraciados excursionistas. Veinte y nueve hombres y cuatro mujeres están tendidos; en sus miembros crispados se adivinan las angustias de su espantosa muerte.

Si el espectáculo de los muertos es desconsolador ¿qué diremos de los desgraciados que reconocen en ellos un hermano, un hijo, un pariente ó un amigo?

Entre los visitantes apercibo á una pobre mujer vestida de luto que entre los cadáveres distingue el de un amigo y cae desmayada. ¡Infeliz! anda buscando á su hijo que también iba entre los pasajeros de la «Princesa Alicia.» y tan pronto como vuelva en sí seguirá su triste peregrinacion por los demás depósitos de ahogados á fin de ver si encuentra á aquel pedazo de sus entrañas!

A cada momento van trayendo nuevos cadáveres. Es imposible pintar la desesperacion de los que reconocen en ellos alguna persona allegada.

En el muelle se ha instalado otro depósito, donde se colocan las mujeres, las jóvenes y los niños.

Entre los cadáveres que traen figura el de un hombre robusto y bien conformado que luchó en vano por salvar dos victimas y pereció con ellas. Con él traen una hermosa mujer de 23 años que ha debido sufrir mucho antes de morir, pues todavía sigue echando sangre por las narices.

Se ven á dos señoras que se adelan-

tan pálidas y descañadas. A una de ellas le falta valor: pero la otra, haciendo un supremo esfuerzo, se adelanta, mira á los cadáveres y murmura: «no está aquí,» faltándole poco para caer desmayada.

Estas son escenas que se graban para siempre en la imaginacion. En una fábrica de productos quimicos cercana hay veinte y nueve muertos, y en Beckton-Creek nueve mas. En los pueblos de los alrededores también hay cadáveres depositados.

Los que se van reconociendo son retirados inmediatamente por sus parientes y amigos.

Hasta ahora se llevan hallados ciento treinta cadáveres, calculándose que ascienden los perecidos á seiscientos cincuenta.

De los ochocientos pasajeros de la «Princesa Alicia» se han salvado por lo tanto unos ciento cincuenta.»

Gacetillas.

—Fin de fiesta.—Con un ligero amago de tormenta en el segundo dia habia pasado tranquilamente la renombrada feria de Nuestra Señora de la Fuensanta, y se reunió anteanoche un inmenso gentío á darle el último adios asistiendo á los fuegos artificiales, que era el último festejo con que el antiguo mercado se despedia hasta el año venidero. Una temperatura deliciosa y las bellezas del real, hacian sumamente agradable la permanencia en él á la concurrencia numerosísima que, casi apiñada, discurría por todas partes, y que á las nueve en punto se aglomeró en el inmensollano, cuyo centro ocupaban el castillo y juegos de pólvora, que á la dicha hora empezaron á arder. Voladores y preciosos juguetes iluminaban aquel mar de cabezas, y los mas observadores no dejaban de advertir que una nube bien negra, que apenas se percibia al frente, iba tomando cuerpo, y que á la luz de la pólvora respondia la luz del relámpago, y á las detonaciones de abajo los truenos de arriba. Todo iba en creciendo; así es que al arder el gran castillo, por cierto muy celebrado y aplaudido, la nube dominaba casi la poblacion y sus alrededores, y el llamado trueno gordo encontró un eco imponente en la bóveda oscura que nos cobijaba. Los mas tímidos ó cautos no esperaron este momento y se retiraron á sus casas, á donde llegaron sin novedad. Los prudentes se marcharon terminada la fiesta, y aunque con trabajo, lograron llegar al término de su viaje. Pero los que quisieron apurar los placeres de la feria, que fueron muchos, tuvieron la desgracia de pasar no pocas amarguras. Algunas gruesas gotas indicaron que se trataba de algo grave, y aunque no faltó quien prescindiera de ellas, bien pronto una fuerte lluvia, acompañada de vivos relámpagos y truenos, puso en dispersion á los muchos miles de personas que aun discurrían por aquellos sitios. Este momento fué horrible. La calle del Sol era insuficiente para dar paso á tantas personas: los padres y los hijos se buscaban; los parientes y los amigos se pedían auxilio; las pocas casas que hay en aquellos sitios se

llenaron instantáneamente; el Santuario estaba macizo y lo mismo las tiendas de los vendedores. En tal situacion, y como si todo esto no fuera bastante, se desató un horroroso pedrisco, que destruyó casi todos los puestos, que derribó todos los toldos, que no dejó paraguas sano, y que, de tal manera mortificaba á las personas, que hubo muchos contusos y algunos heridos por la piedra, entre los que tuvimos ocasion de ver á un muchacho. La mayor parte del real se convirtió en una inmensa laguna, y hubieron sido innumerables las desgracias sin el poderoso auxilio de la Guardia civil, que hizo grandes esfuerzos salvando á muchas personas, y sin la eficaz laboriosidad del cuerpo de orden público y guardia municipal, que sin reparar en peligros acudían á remediar todos los males, tales como la pérdida de muchos niños, devueltos por ellos al lado de sus padres, cuyas angustias calmaron. Basta saber que la granizada duró media hora, y los fuertes aguaceros dos tantos mas: basta saber que las piedras eran de tamaño y forma desconocidos en este pais, puesto que las hubo de tres onzas de peso para comprender cuanto habrá sido el daño causado á los vendedores de la feria. El real presentaba ayer un desconsolador aspecto; todos lloraban los perjuicios sufridos y procuraban salvar el resto de su fortuna de una repeticion que se indicó por la mañana y que se podia temer por el aspecto de la atmósfera por la tarde. La comision municipal con su digno presidente no solo no se han contentado con crear una cosa buena, sino que en la catástrofe final han acudido solícitos á todas partes y han hecho mucho bien á los desgraciados.

—Diputado provincial.—Ayer segundo dia de elecciones, obtuvieron cinco votos el Sr. Marqués de Boil en el segundo distrito de la capital.

—El vigia.—Con los fuegos anteanoche—ocurrió una cosa seria, pues hubo fuego en el cielo,—y también fuego en la tierra.

—No escarmentan.—Un hombre con una turca de primera categoría anoche al suelo en el Campo de Verdad y se causó una herida en la cabeza. El sereno del distrito acudió y condujo al herido al Hospital de Agudos.

—Tormenta en Córdoba.—Los efectos que referimos en otro lugar causados en el real de la feria por tormenta de anteanoche, no dejaron tener bastante gravedad dentro de la poblacion. El ruido de los cristales cubiertas, balcones y ventanas, gran parte hechos pedazos, y causados al caer el estrépito que es consiguiente imponia no poco, especialmente en los cafés y otros establecimientos importantes. En los jardines públicos y privados desaparecieron todas las flores y de los árboles desgajados en gran parte caian en abundancia las hojas, frutos y los pájaros muertos, lo que proporcionó ayer diversion á los muchachos en los paseos de la ronda. El Gran Capitan y en los demás del anterior. Llevaba el agua tal fuerza por la calle de San Pablo, que arrastró muchas piedras, con las que formó un especie de barricada en la plazuela

bien Cherie sufría un mal á pesar de su punzante crueldad; se perdía en locas suposiciones, de las que la menos extravagante estaba á cien leguas de la verdad.

Cuando la imaginacion de una joven trabaja y se tiene la fantasia de observar esta íntima labor, es preciso poner bajo llave la lógica. Es preciso confesar que se vá entrar en el más caprichoso de todos los laberintos; hay que olvidar todo lo que se cree saber, para andar á tientas sin brújula en la oscuridad de este nuevo camino.

No hay término medio: la joven entra en razon al primer golpe de prodigiosa sagacidad, ó bien cierra los ojos espresamente para no ver la luz y se extravía voluntariamente en fabulosas distancias por la via del error.

Cherie vió la turbacion de Federico á través del sofisma de sus celosos temores. Federico, acusado de haber pronunciado un nombre de mujer, estaba ante ella pálido y tem-

rubio Federico en persona. Cherie apoyaba su hermosa cabeza, siguiendo la costumbre alemana, sobre la espalda del baron de Rosenthal, y ciertamente no se hubiera adivinado que hacia poco se abrazaba sollozando á la cruz de piedra del camino.

Así era ella, la joven que habia crecido á la aventura de sus propios caprichos, que no habia tenido otro freno que su conciencia, otro confidente que su desvario.

Tal era Cherie, encorvándose sin defensa bajo el peso del desaliento, y casi al mismo tiempo levantándose más valiente y altanera.

Así era ella, olvidando las lágrimas apenas enjutas, y soltando al destino su sonrisa como un reto de orgullo.

Era impetuosa; sus impresiones profundas; el sentimiento una vez nacido en su corazón no debia morir, y su razon ejercitada estaba por encima de sus años.

mayor animacion: todos los que se habian retrasado habian llegado y nadie faltaba al llamamiento. Encontramos allí á nuestros buenos amigos del tiro de los arcabuces: Niklans, Moriss, Michas, la pequeña Lola, Brigida y Lucia, que habian compartido con Leonor y Cherie el honor de distribuir los premios.

El conde privado honorario, conde de Spurzeim, seguido del grueso Hermann, su sombra, se habia unido al inspector receptor general Muller, y los dos gesticulaban con diplomática actitud.

El conde miraba á su sobrina Leonor; Muller á Cherie, que estaba arrebatadora y que jamás habia tenido en sus labios una sonrisa más radiante.

Lo que los dos viejos pensaban uno del otro puede adivinarse: se encontraban mutuamente en el mayor ridículo, y los dos tenían razon.

Leonor valsaba vivaracha y consolada: ¿adivinas con quién? Con el

bloroso; luego Federico debia culpable.

Un fantasma se levantó ante Federico no podia amarla. Tenia una rival. Apenas concebida la idea, se convirtió en certidumbre la certidumbre en angustia.

Miró á Federico con la desolacion del adios supremo, y salió de la casa del Amigo sin pronunciar una palabra.

Federico se quedó absorto y trató de seguirla. El adormecimiento del sueño pesaba aun sobre su razon; seguía su idea; como Cherie, se dejaba arrastrar por la idea y se decia en su excesiva timidez: «Ella ha oido su nombre, no me perdonará jamás.»

Cherie marchaba á grandes pasos por el sendero que conducía al valle; no sabia adónde iba, le arrojaba la cabeza y la fiebre le embargaba el cerebro.

—¡Ingrato! ¡Ingrato!—murmuraba.—¡Yo que lo hubiera dado

San Andrés, por lo cual y por haberse obstruido la regilla de la cloaca, se formó un gran lago que mucho tiempo después era imposible vadear. Cosa parecida ocurrió en la plazuela de las Tendillas, y se distinguieron como siempre por sus extraordinarias corrientes las de Letrados, Huerto de San Andrés, Almonas, Duque de la Victoria, Regina, y además todas las que afluyen al arroyo de S. Lorenzo. Este, como era de esperar, hizo de las suyas. Desde el puente a la regilla, las aguas de las casas fué espantosa aglomeración de aguas fué espantosa, penetrando por supuesto en las casas y sacando los muebles de las habitaciones a los patios, y a la calle, causando los sustos consiguientes. Quiera Dios que este suceso no se repita.

Bien venido.—Ha llegado a esta capital después de su excursión a París, donde ha visitado la Exposición, nuestro querido amigo el Sr. D. Rafael García Vazquez, al que cordialmente felicitamos por su regreso.

Conato.—Anteayer se aparearon dos jóvenes de sus caballos en la puerta de una buñolería en la feria, y se entraron a comer buñuelos. Cuando estaban mas tranquilos vieron que se llevaban sus corceles, lo que creyeron fuese broma de algun amigo; pero bien pronto vieron que la cosa iba de veras, y persiguiendo a los nuevos ginetes, estos huyeron dejando los caballos en poder de sus amos.

Vehículos.—Los carruajes de alquiler no se dieron anteanoche punto de reposo trasportando gente desde el Campo de Madre de Dios, donde fueron sorprendidos los concurrentes por la tormenta. En todos los días de feria habian hecho un buen servicio, pero en los momentos de tribulación prestaron buenos y eficaces auxilios.

Visita galante.—Anteanoche solicitaron varios individuos la entrada en una casa de la calle de San Eloy, y como no les abrieron pronto lo hicieron ellos por fuerza. Ya dentro promovieron una acalorada disputa con un hombre que en ella habia, al que dieron un soberbio golpe con un palo que le hirió en la cabeza, por lo que fue curado en la casa de socorro del distrito.

Autoridad.—Hemos tenido el gusto de saludar en esta capital a nuestro ilustrado amigo el Sr. Don Eleuterio Villalva, Subgobernador de Linares, que después de acompañar hasta Marmolejo al Sr. Ministro de la Gobernación, llegó ayer en el tren correo a Córdoba, con objeto de ver a sus numerosos amigos, y regresará hoy para ocupar su puesto.

Horrores.—La terrible tormenta que empezó anteanoche a las nueve y duró dos horas próximamente, no dejó un cristal sano en muchas casas por causa del pedrisco, y en algunas de ellas se recogió gran cantidad de este. Con este motivo hubo muchas lenguas heridas, puesto que algunos golosos, que no saben lo que hacen, en vez de comer la nieve se comieron los cristales.

Tercero en discordia.—En el Arco alto de la Corredera disputaban acaloradamente ayer por la mañana dos hombres, y acercándose un tercero, dió con un palo un terrible golpe en la cabeza a uno de ellos, que cayó trastornado al suelo, mientras que el agresor huía precipitadamente. Acudió un municipal, que tomó los nombres de los actores y condujo al herido a la casa de socorro, donde fué curado.

Subasta.—El día trece se subastó en el juzgado de la derecha de esta capital una suerte de tierra con olivar, viña y casa, partido de los Llanos, término de Rute, por el tipo de catorce mil doscientas cincuenta pesetas.

Efemérides.—Hoy.—1870.—Las tropas italianas penetran en territorio romano.—1764.—Nace en París el maestro compositor Rameau.

Desgracia.—Segun nuestras noticias han sufrido mucho los campos con la tormenta de anteanoche. Por donde quiera que ha pasado ha destruido casi los huertos, ha hecho caer la aceituna y ha causado no poco daño en los olivos, en las encinas y en los naranjos.

Cantar celoso.—A la Exposición te fuiste—y no me tragiste nada: siempre para mi tubiste—la bolsa desocupada.—Anda, y que te den al pisto.

Beneficencia.—Para gastos de Beneficencia se destinan este mes treinta y seis mil cuatrocientas sesenta

y dos pesetas y setenta y cinco céntimos de fondos provinciales.

Cefe.—Entre las personas que hemos tenido el gusto de saludar estos días se cuenta nuestro excelente amigo el Sr. D. Antonio del Castillo, Jefe económico de Jaen. Creemos que aun permanecerá algunos días en Córdoba.

Pérdidas.—A pesar de la confusión que reinó anteanoche en la feria, solo sabemos que se haya extraviado el reloj a una señora, puesto que un abrigo que se habia perdido fué encontrado por una pareja de la guardia civil, y se halla depositado en el cuartel de S. Roque.

Movimiento.—Durante la última decena de Agosto han nacido en el distrito de la derecha diez varones, cuatro ilegítimos, y siete hembras, todas legítimas. Murieron diez y siete varones y quince hembras.

Cerdos.—Por la Inspección de vigilancia de esta capital se buscan dos cerdos que por lo visto han salido contra su voluntad del poder del dueño.

Agua.—Anteanoche se inundó tambien la calle del Poyo por efecto de la tormenta. Las muchísimas personas que subian de la feria tuvieron que buscar nueva vía ó esperar el desagüe de aquella.

Del Estado.—Una suerte de tierra, partido de Cambalache, término de Cabra, se subasta el trece por el tipo de noventa y dos pesetas y ochenta y un céntimos, en las casas consistoriales de Córdoba.

Ejercicios.—Durante los últimos quince días de este mes, se verificarán los ejercicios de oposición para designar los alumnos mas distinguidos que en el curso siguiente hayan de disfrutar las pensiones ó auxilios pecuniarios que se acuerden, y que no podrán exceder de quinientas pesetas anuales.

Edicto.—Por uno del juzgado de Lucena se llama a Diego y Francisco Jimenez, Manuel Zurita y Juan Andrés, contra los que se procede por distracción de un depósito.

Comutación.—Se ha solicitado la de las rentas de la capellanía fundada en Villanueva de Córdoba por Ana Lopez la Colorada.

Correo.—Por insuficiente franqueo se halla detenida en Madrid una carta dirigida a Montilla a D. Ramon G. Castellanos, y otra en Sevilla para D. Margarita Mantilla, en Córdoba.

Recaudación.—Del trece al diez y siete del corriente se cobrará la contribución territorial en Baena y Luque.

Datos.—Del estado del precio medio que tuvieron en julio último los principales artículos de consumo, publicado en la *Gaceta*, resulta que el trigo obtuvo el precio máximo de treinta y ocho pesetas cincuenta y nueve céntimos el hectólitro, en Tuy (Pontevedra), y el mínimo diez y dos en Bermillo de Sayago (Zamora.) La cebada obtuvo el máximo de veinte y ocho y diez y seis en Vigo (Pontevedra,) y el mínimo siete y sesenta y seis en Huet (Cuenca.)

Diestros.—En la corrida que tendrá lugar en la próxima feria de Ecija matará en competencia con otros cinco espadas Manuel Diaz Lavi, y picará Juan Bejarano, de esta capital.

Sin efecto.—Ha sido declarado desierto, por falta de aspirantes, el concurso anunciado para la provision de las escuelas publicas de niñas de Benalauria y Jubrique.

Viage.—El lunes salió para Lucena el señor Magistral de la Santa Iglesia de Málaga don Diego de Lara y Valle.

Sin toros.—En las carreras de caballos verificadas el jueves en Villareal (Castellon) parece que ocurrieron dos desgracias.

Pelillos a la mar.—Varios peluqueros y barberos de Málaga se proponen reunir al gremio para estudiar el aumento de un real en cada afeitado. Bonitas están los tiempos para aumentar el precio de aquello de que se puede prescindir.

Exámenes.—El día diez y seis del corriente se verificarán en la escuela de Música y Declamación los exámenes extraordinarios de los alumnos suspensos y no presentados en los ordinarios.

Preso al nacer.—Se ha pedido autorización para publicar en Barcelona un periódico titulado *La Carcel*.

Comercio.—El gobierno de Portugal ha creado una comision encargada de proponer la reforma de las ta-

rifas de aduanas, previo un interrogatorio a las respectivas industrias.

Vinos.—El ministro de Agricultura y de Comercio de Francia acaba de encargar al Instituto Nacional Agronómico el estudio químico de todos los vinos presentados en la Exposición Universal de Paris. Mas de diez mil especies de vino de procedencias francesa, española, italiana, austriaca, americana, africana y de otros países, van a ser analizadas. Los trabajos se ejecutarán bajo la dirección de Mr. Boussingault en los laboratorios establecidos en la granja de Vincennes para el servicio del Instituto.

Meteoro.—En la noche del veinte y uno al veinte y dos de agosto algunos aldeanos divisaron una estrella errante que cayó en el techo de una casa de las cercanías de Butzbach, pequeña ciudad situada en Hesse. Haciendo investigaciones, se encontró un fragmento de piedra cuyas esquinas estaban desgastadas a causa de su curso vertiginoso a través de la atmósfera, y cuyo color era negruzco. Este meteoro irá probablemente a enriquecer el Museo de Berlin, y allí será sometido a un análisis.

REMITIDO.

ABASTECIMIENTO DE AGUAS DE CÓRDOBA.

Los señores que deseen suscribirse a referidas aguas, podrán hacerlo, a partir desde hoy, en casa de los señores D. Pedro Lopez y D. Trifon Azpitarte, en donde podrán firmar las pólizas, entregándoles a su vez el correspondiente resguardo.

Córdoba 10 de Setiembre de 1878.—P. P. de Fic. Gros, L. Molini.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica.

Observaciones del día 11 de Setiembre de 1878.

A las 9 m. A las 3 t.

Altura del barómetro en milímetros.	753	752
Temperatura/Termómetro y h-tro seco.	25	28
medad del Id. húmedo.	20	21
Dirección del viento.	O.	E.
Estado del cielo.	Cubierto Nuboso.	
Temperatura máxima del aire a la sombra.	28	
Id. mínima id. id.	18	
Id. media id. id.	23	
Id. máxima al sol.	»	
Id. mínima de irradiación terrestre.	17	
Lluvia (altura en milímetros)	2	48

Administración del matadero y carnicerías.

Semana del 29 de Agosto de 1878. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administración, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quiebras.

Reses degolladas en la semana.

57 cabezas de ganado vacuno.	10548	172
481 idem de lanar y cabrio.	7179	

Total consumo. . . 17727 172
Movimiento de la Bolsa de Quiebras. Rls. Mrs.

Existencia a fin de la semana anterior.	13325	16
Suplemento hecho en el presente.	2873	22

Existencia que resulta para la entrante. . . 10451 28

En la oficina de dicha Administración se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 5 de Setiembre de 1878.—El Administrador, Francisco Serrano.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia parroquial del Arcángel San Miguel, desde las siete de la mañana en adelante, por el alma del Sr. D. Manuel Riobó y Ortiz (q. e. p. d.) recibirán el estipendio de ocho reales.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, el sábado 14 del corriente desde las siete de la mañana en adelante, por el alma del señor Don Antonio

Carbonell y Llacer (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletín religioso.

Hoy, San Leoncio y compañeros mártires.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia del Convento de los Padres de Gracia, en sufragio por las almas de los Ilmos. Sres. Don Fausto García Tena y Doña Francisca de Paula Lovera.

—En el Santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta, extramuros de esta capital, se celebrará hoy a las ocho y media una solemne función a su titular, sin sermón, costeada por el señor D. Carlos Barcia. La de ayer fué costeada por el Sr. D. Rafael Cabrera.

—Sesto día de novena a Ntra. Sra. de la Aurora, en su ermita, al toque de oraciones.

—Primer día de solemne novena al Beato Francisco de Posadas, en la Iglesia de San Pablo, a las oraciones.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Pilar, en Jesus Nazareno.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 10 de Setiembre de 1878. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Todavía da juego la carta recibida de San Juan de Luz por uno de los órganos constitucionales: aun toman pie de ella los demócratas para suponer que se halaga a los amigos de Sagasta con objeto de contenerlos y no emprendan caminos difíciles; y es que sus trabajos para atraerlos no dan resultado: es que los gefes del bando han vuelto a decir alto que no están por coaliciones de ningún género; que están como siempre dispuestos a hacer política de ancha base y admitir en sus filas a cuantos llamen a sus puertas, pero con la precisa condición de aceptar su credo en toda su pureza y respetando su organización gerárquica. Esta condición sola es la causa de que el centro no haya verificado su tan anunciada fusión, pues les parece dura, creyendo tienen derecho a ocupar primeros puestos hombres de tanta valía como Alonso Martínez, Vega Armijo y algun otro. El constitucionalismo sabe tiene porvenir si continúa unido, y no se presta por lo tanto a ligar su suerte con otro partido alguno, negándose lo mismo a ofrecer apoyo a una situación centralista, ó mista, que a aliarse con fracciones que, mas abanzadas, carecen de fuerza, y sin embargo querrian la parte del león el día que llegaran juntos a conseguir lo que aquellos se propusieran, y que hoy se vela en parte con objeto de conquistarlos.

Las elecciones en esta corte son favorables al gobierno: en provincias, en general, tambien lo son; pero hay alguna donde las oposiciones se prestan mútuo apoyo, que les proporcionará sacar adelante sus candidatos, y se dice que por esta causa han tenido que retirarse del palenque los candidatos adictos en toda la provincia de Almería: en otras sucede lo contrario y se retiran los de oposición, lamentando ahora el descuido que tuvieron cuando se rectificaron las listas. No se habla como otras veces de coacciones, y hay cartas de algunos puntos donde se hace justicia por sus contrarios al Sr. Romero Robledo, diciendose se observan con rigor las instrucciones que diera a fin de que hubiera completa libertad.

Ulloa se halla ya en esta, muy mejorado de sus dolencias: algunos de sus correligionarios, asi como otros diputados de diversas fracciones, van llegando y animando el salon de conferencias del Congreso y algunos importantes círculos donde se notaba casi el vacío.

Cánovas regresó anoche, y hoy debe salir para Andalucía el ministro de la Gobernación, a quien sustituye como interino el conde de Toreno. El ministro de la Guerra está en Santander, donde se propone visitar los cuarteles y presenciar el desembarque de licenciados de la gran Antilla que han llegado hoy a dicho punto.

Esta tarde se ha reunido el consejo, al que se quiere atribuir gran importancia; pero segun se me dice a última hora, nada de interés palpitante se trata en él. Lo natural parece ser que se dé cuenta del resultado que ofrecen las elecciones y se tomen algunos acuerdos relativos al próximo viage del rey al norte, asegurándose que el monarca desea no se celebre festejos de ningún género para recibirlo en los puntos de tránsito.

Infunde pavor la relación de las víctimas que ocasiona la fiebre amarilla en algunas ciudades de la gran república americana, y todo celo a fin de evitar la propagación del contagio a la vieja Europa será poco. Asi lo comprenden muchas naciones, que se han apresurado a imponer rigorosas cuarentenas a cuantas procedencias llegan de aquel país.

Bismarck sufre muchas contrariedades en la guerra que ha declarado al socialismo, pero no se arredra, y cada momento arrecia mas en sus ataques a esta secta política.

14'15 es el precio del consolidado, que es de esperar se sostenga cuando menos. Los Bonos han logrado el de 87'50. Amortizable 31'60. Ferrocarriles 28.

El corresponsal.

—De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

Segun el corresponsal de la *Epoca*, no existe en Marruecos el cólera morbo ni el esporádico.

—El Sr. Sagasta permanece aun en San Juan de Luz, y no saldrá para París hasta el 15 del actual.

—El *Constitucional Español* niega terminantemente que haya disidencias entre sus respetables amigos los señores duque de la Torre y Sagasta.

—Ayer se dijo que en Brihuega y Torija se habian unido constitucionales y carlistas para hacer la oposición al candidato adicto al gobierno.

—El comité constitucional del segundo distrito de Barcelona, presenta candidato en las elecciones de diputados provinciales al comerciante de Francisco Taulésia. El del tercero al abogado D. José Prats, y del quinto distrito al comerciante propietario D. Manuel Eurich y Girna. Todos los comités escitan encógicamente a los electores a la lucha.

—Dice el *Cronista*: Hoy se decía en algunos círculos políticos, por personas que de ordinario están bien enteradas, que en muchos distritos se van retirando los candidatos de las oposiciones, convencidos de que no tienen fuerza en la opinión, ni siquiera para luchar.

Sección comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 10 de Setiembre: Consolidado, 14'15. Bonos, 87'50. Acciones del Banco de España, 000'00.

CÓRDOBA.

Trigo de 48 a 50 rs. fanega.—Cebada, de 27 a 28.—Habas a 43.—Garbanzos gordos 1.ª de 120 a 120.—Id. medianos de 90 a 110.—Id. menudos de 75 a 90.—Aceite en los molinos a 42 rs. arroba, en baja: en la ciudad a 56.—Carne de vaca a 42 cuartos liba. Id. de carnero a 30.—Tocino a 51.—H. de 1.ª castilla a 21 y 1/2 arroba.—Id. 1.ª la Mancha de 21 a 21 1/4 arroba.

CAMBIOS.

Madrid, 1.º daño.—Sevilla, 1/4.—Iona, par a 1/8.—Cádiz, a 1/4.—Valencia, a 1/4.—Múrcia, 3/4.—Valladolid, 3/4.—Búrgos, 1.—Málaga, 1/4.—Jaen, 3/4.—Linares, 1/2.—Santander, 1/2.—Badajoz 3/4.—Centenes viejos, a 1 beneficio.—Calderilla por plata, 1 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candial superior, en sacos de 8 arrobas, a 21 rs. arroba. Id. recia id. id., a 20. Id. id. id. de 2.ª id., a 19 1/2. Id. id. id. de 3.ª id., a 18 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, a 18 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., a 12. Id. de 2.ª id., a 9. Id. de 3.ª id., a 6. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 48 a 52 rs. Cebada, de 30 a 31 en Córdoba. En esta estacion: harina flor candial a 19 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 18 rs. arroba. Id. 2.ª 17 1/2 id. Id. 3.ª 16 1/2 id.

BRANBLETT.—Trigo de 50 a 52 rs. fanega.—Cebada, a 27.—Habas, a 40.—Garbanzos de 60 a 70.—Gujas, a 30.—Anís a 78.—Aceite a 44 rs. arroba.

RAMBLA.—Fanega de trigo, 48 rs.—Id. de cebada, 28.—Id. de escaña, 18.—Id. de habas, 35.—Id. de alpiste, 38.—Id. de garbanzos, 70.—Arroba de aceite, 45.—Id. de aguardiente, 46.—Id. de vino, 30.—Id. de vinagre, 16.—Libra de carne de vaca, 5.—Id. de lanar, 3'25.—Id. de tocino, 8.—Id. de jamon, 10.

OVELLO.—Trigo 44 rs. fanega.—Cebada 30.—Garbanzos 100.—Habas 40.—Centeno 40.—Aceite 48 rs. arroba.—Vinagre 16 rs. de yema y 12 de agría.

Imprenta del Diario de Córdoba.

SECCION DE AVISOS.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda una parte de casa calle de Letrados núm. 6, que tiene bastante estension y buenas proporciones. En la misma darán razon. 4-3

Un joven práctico en contabilidad dispone de algun tiempo, el cual ocupará llevando las cuentas de alguna casa particular. Razon en la redaccion de este periódico.

Casa principal. Se arrienda desde el día la de la calle de Torres-Cabrera núm. 4, recientemente obrada y pintadas varias habitaciones, con agua de pié, jardín, cochera, cuadra y cuatro aparatos para gas. En la secretaria del Excmo. Sr. Conde de Torres-Cabrera, frente a la misma casa, están las llaves para verla y puede tratarse. s4-2

D. Rafael Rodriguez Gonzalez, profesor pianista del Café del Gran Capitan, ofrece al respetable público sus conocimientos como afinador de pianos, y dar lecciones de solfeo, piano y órgano, con la puntualidad e interés que tiene acreditado en las diferentes casas que le honran con su confianza, y ofrece su casa Bataneros núm. 9. Los precios son: leccion diaria de solfeo, 30 rs. mensuales; id. id. de piano 40 rs. id.; el órgano será convencional; admite lecciones en su casa desde las diez y media de la mañana hasta las dos de la tarde. s4-2

Fotografía de J. Osés, calle del Conde de Gondomar núm. 1.º

Desde 1.º de Octubre próximo queda abierto al público dicho estudio, donde se harán trabajos fotográficos, de conformidad con los adelantos modernos. Dicha casa tiene la especialidad de hacer retratos de todos tamaños hasta el natural, y pintados al óleo de cualquier targeta fotográfica ó daguerreotipo, por antiguas ó deterioradas que estén. 4-2

Venta. Se venden los abundantes pastos de los sotos del cortijo de las Arcas; tambien se vende en dicho cortijo un almiar de paja: el cortijo se halla próximo a la estacion de Torres-Cabrera. Para tratar en el cortijo ó Leonés 9. s4-2

Laboratorio Químico de Tintorería. de José Gonzalez de la Cruz.

Este acreditado Establecimiento, que se encontraba situado en la calle Huerto de San Andrés núm. 15, se ha trasladado a la de Alfaro, entre la Botica del Dr. Cerrillo y el almacén de D. Ramon Alonso: lo que se hace saber al público por si sus favorecedores quieren continuar dispensándole su confianza.

Traspaso. Se hace desde el día de el huerto conocido por el Peral, en la calle de la Ada núm. 35, con fruto abundante en el arbolado: conteniendo además planteras de naranjos, niperos del Japon, rosales variados, nardos en flor, boneteros, bojés, granadillos etc.; y en macetas una coleccion de diamelas, jazmines, bignonias, encalipptos, geránios, rosales franceses, blancos y carmines, é igualmente una gran variedad de otras que estarán á la vista. En el mismo huerto darán razon. s6-2

Piano. Se vende uno vertical casi por la mitad de su valor, perfeccionado, nuevo sistema con apagadores por debajo, siete octavas, tres cuerdas, dos pedales, fuerte y celeste, madera de palosanto, adornos, candelabros dorados y columnas escultadas. Tambien tiene un precioso adorno para cubrir el teclado. Puede verse y tratarse á todas las horas del día, en la calle Arco Real (Tienda nueva.) El motivo de su enagenacion por tenerse que ausentar de esta capital. s6-4

En la calle San Fernando núm. 144, se cose á máquina, se corta y se hilvana, y se hacen toda clase de bordados, al pasado y sobrepuesto. s4-4

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA
Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis ú opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica y droguería de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

Fuente Agria

de Villaharta.

Temporadas oficiales. Del 1.º de Mayo al 30 de Junio. Del 1.º de Setiembre al 31 de Octubre de cada año.

FONDA DE FUENTE-AGRIA

Esta fonda, de nueva construccion, está situada junto á lacarretera de Córdoba á Almáden, y á 142 varas del precioso manantial citado.

Linda con su jardín y con los del establecimiento de aguas. Este año se han aumentado notablemente las comodidades y servicio de dicha fonda.

Se arrienda á precios convencionales por temporadas una bonita casa de dos pisos, situada á la distancia de cien varas del mismo manantial.

La fonda tiene su carruaje que espera á los viajeros en la estacion de Vacár todos los días á la llegada del tren de Córdoba. Tambien hace viajes desde la fonda á la estacion de Córdoba, con el equipaje que pueda cargar, al precio de 140 reales por cada familia.

El administrador reside en la fonda.
Precios.—En la fonda por día y pupilo, 20 rs. En los demás edificios, á precios convencionales. En el carruaje por cada asiento, 10. Por cada bulto que no se lleve á la mano, 2. Por arropa de exceso de equipaje, 1.

NOTA.
El Médico Director del establecimiento balneario reside en esta fonda durante las temporadas oficiales.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

CORDOBA.—AYUNTAMIENTO 14 Y 16.

10 por 100 al contado.
Enseñanza gratis á domicilio.



sin aumento alguno en los precios.
Un año de crédito

Pidanse catálogos ilustrados con los precios á

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Direccion general de España y Portugal,

calle Serrano 34.—Madrid, ó á las sucursales siguientes:

ESPAÑA.	ESPAÑA.
Badajoz. . San Juan 32.	Huelva. . Concepcion 12.
Barcelona. P. del Angel Boria 1.	Lérida. . San Antonio 9.
Bilbao. . Arenal 18.	Madrid. . Carretas 35.
Cádiz. . Columela 20.	Málaga. . Duque de la Victoria 1.
Córdoba. . Ayuntamiento 14 y 16.	Palma. . Bolseria 3.
Coruña. . Real 18.	Sevilla. . O'Donnell 5.
Gerona. . Plaza de la Constitucion 10.	Sta. Cruz de Tenerife Sol 39.

Máquinas giratorias en todo su círculo para reemplazar elásticos, las mejores conocidas.

Agujas 4 rs. y 80 cénts. la docena, y sueltas, 40 cénts. Carretes de 500 yardas un real y 60 cénts. Hilos de lino y algodón, torzales y piezas de recambio para toda clase de trabajos.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

DIGESTIONES DIFICILES
PASTILLAS y POLVOS del Dr. PATERSON
Con Bismutho y Magnesia.

DIPLOMA DE MÉRITO EN VIENA (AUSTRIA).
Estas PASTILLAS y estos POLVOS antiácidos y digestivos curan los males de estómago, falta de apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Eructos, Vómitos, Náuseas, Cólicos; regularizan las Funciones del estómago y de los intestinos.—Pastillas, 12 reales.—Polvos, 24 reales.—Dr. Adh. Bethan, rue de Strasbourg, 10, en París, y en casas de depósitos de los remedios franceses en España.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar los frascos cuyas etiquetas no llevan el Sello del Gobierno Francés y la firma: J. Fayard.

Venta. Se hace de un carro con sus arcos, y se trata en la calle de Maese Luis número 8. s4-4

VERDADERAS INYECCION Y CAPSULAS

RICORD FAVROT

Estas Capsulas poseen las propiedades tónicas de la Brea á la vez que la accion anti-blenorragica de la Geyaliba. No causan el estomago ni provocan diarrea ni nauseas. Constituyen la medicina por excelencia para el tratamiento de las afecciones contagiosas de ambas sexos, los flujos antiguos e recientes; el catarro de la vejiga y la incontinenca de orina.—Precio: 22 rs. frasco.

A fin del tratamiento y cuando todo dolor ha desaparecido el uso de la INYECCION RICORD es el medio infalible de asegurar la curacion y evitar las recaidas.—Precio: 40 rs. frasco.

VERDADERO JARABE DEPURATIVO

RICORD FAVROT

Este Jarabe es indispensable para curar completamente las enfermedades del cutis y para acabar de purificar la sangre despues de un tratamiento anti-sifilítico. Preserva de todos los accidentes que pueden resultar de la sífilis constitucional.

Deposito general en la Farmacia FAVROT, rue Richelieu, 409, Paris.
Unico propietario de las farmacias autorizadas y vendidas en el nombre del Dr. Ricord que no lleva la firma de Dr. Favrot, es un peligro para el consumidor. SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS.

HABILITACION DE CLASES PASIVAS.

Don José Soto y Carrion, uno de los mas antiguos habilitados de clases pasivas, autorizado competentemente, representa á varios señores Gefes y oficiales retirados, pensionados con cruces, Sres. Esclaustrados y pensionistas de los Montes Pios, civil y militar, remuneratorias, cesantes y jubilados de todos los Ministerios. Tiene establecida su oficina en esta capital, calle de Góngora núm. 3, y desempeña su cometido con la mayor exactitud, sin que haya habido un solo caso de que los interesados hayan dejado de percibir sus cuotas tan inmediatamente como han sido satisfechas por el Tesoro. Tiene tambien y admite representaciones de los señores individuos del clero y del ramo de Correos, y ofrece la misma exactitud a cuantos interesados le confieran sus poderes.

POBREZA DE LA SANGRE

FIEBRES, ENFERMEDADES NERVIOSAS
VINO de BELLINI con Quina é Columbo

DIPLOMA DE MÉRITO EN VIENA (AUSTRIA).

Este VINO fortificante, febrífugo, antineurioso, cura las Afecciones escrofulosas, Fiebres, Nervosos, Diarreas crónicas, Colores pálidos, Irregularidad é Empobrecimiento de la sangre; conviene especialmente á los niños, á las señoras delicadas, á las Personas viejas, y á las débiles por enfermedad ó exceso.

Dr. Adh. Bethan, rue de Strasbourg, 10, en París, y en casas de depósitos de los remedios franceses en España.—Precio, 24 reales.

AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, rehusar los frascos cuyas etiquetas no llevan el Sello del Gobierno Francés y la firma: J. Fayard.

Arrendamiento y venta. Desde el día se arrienda la casa calle Rey Almazan núm. 58, y se venden los dos establecimientos, uno de bebida y otro de aceites: en la misma informarán. s8-4

AVISO.

Venta del fruto de bellotas en la dehesa de Tomillos.

Se anuncia la venta pública del fruto de bellota de las cinco majadas Fuente de la arena, Chozuelas, Pasada, Mata y Carnerin, que constituyen esta dehesa, propia de la Ilustre Señorita Doña Carmen Bernuy y en su representación por ser menor edad su Excmo. señora madre la marquesa viuda de Benamejí. El Señorío no se reserva ninguna para venderla privadamente, ni conoce mas privilegio que la mejor proposicion.

El acto tendrá lugar el día 29 del corriente á las once de su mañana en la misma caseria de esta dehesa, donde se encontrará de manifesto para todos el pliego de condiciones y los aforos de cada una de las majadas.

Tomillos 1 de Setiembre de 1878.—El Administrador, Pablo Serratos. s4-3

Venta. Procedente de la Testamentaria de los Sres. Aguado se enagena en Córdoba el célebre Molino harinero nombrado de Martos, situado á la derecha del rio Guadalquivir, con aprovechamiento de todas sus aguas, dentro de las puertas de la ciudad, con 20 pares de piedras, diez de ellas en una notabilísima nave embovedada que tienen su movimiento por el sistema antiguo de rodetes, y las otras diez de nueva construccion por el sistema de Turbinas, colocadas en dos distintos departamentos contiguos á la espresada nave, que aprovechan diferentes saltos de agua, propios para á poca costa montar una gran fábrica de harinas, por la elevacion y notable resistencia de sus azoteas, graneros y demás oficinas, teniendo además otros dos saltos de agua que pueden aprovecharse en otras industrias.

El Procurador de este Colegio Don Abdon Usano, que vive calle del Tesoro número 6, está encargado de su venta y facilitará los datos que se le exijan. s4-3

Venta. Se hace de una casa Plaza del Campo Santo de los Martires núm. 16 en esta capital, propia para una familia crecida, al contado, ó aplazos convencionales. Se puede ver todos los días de doce á dos de la tarde. 4-3

Venta. Se hace de una casa Plaza del Campo Santo de los Martires núm. 16 en esta capital, propia para una familia crecida, al contado, ó aplazos convencionales. Se puede ver todos los días de doce á dos de la tarde. 4-3

Venta. Se hace de uva por arrobos de superior calidad y en perfecto estado de sazón, en el lagar de D. Inigo, de la propiedad de D. Ildefonso Ariza, con quien se tratará en su casa calle Duque de la Victoria número 3.

Venta. Se venden unos colchones, una cama de matrimonio y puertas, en la calle de Siete Rincones núm. 6. s4-4

Pérdida. La persona que se hubiere encontrado un zarzillo de oro con perlas, que se ha extraviado desde la Fuensanta á la plazuela del Tambor, se servirá entregarlo en la calle Osario número 32, donde se le gratificará. s4-3

Pérdida. El que se haya encontrado dos cerdos que se extraviaron en la noche del 3 desde el cortijo de Poco humo hasta el campo de la Merced, se servirá dar aviso en la calle del Pilero núm. 1. 6-4

Arrendamiento y venta. El de los pastos de invierno y fruto de bellota pendiente de las dehesas reunidas de Campo bajo y San Juan Dios, con buen aguadero, zahurdas y chozas para los ganaderos. Se trata calle Don Rodrigo núm. 98, en S. Pedro. s4-3

Arrendamiento. Se arrienda una haza llamada Agramazon, en el ruedo del Campo de la Verdad. Para tratar, con don Ramon Alonso. Alfaro núm. 13. s4-3

Venta. Se hace de quinientos ochenta y un palos de pino de aserrero, y doscientos cuarenta rollos, en la posesion de los Villares, término de esta capital: para mas pormenores y tratar de su ajuste, con su dueña que vive en la parroquia de Santa Marina, calle de Moriscos número 32. s4-3

Venta. Se hace de una casa Plaza del Campo Santo de los Martires núm. 16 en esta capital, propia para una familia crecida, al contado, ó aplazos convencionales. Se puede ver todos los días de doce á dos de la tarde. 4-3

Venta. Se hace de uva por arrobos de superior calidad y en perfecto estado de sazón, en el lagar de D. Inigo, de la propiedad de D. Ildefonso Ariza, con quien se tratará en su casa calle Duque de la Victoria número 3.

Arrendamiento. Se hace desde el día de la pequeña casa calle Puerta de Almodóvar número 25. Informarán en la Librería del DIARIO.

Se enagenan ó permutan por fincas en esta ciudad de Córdoba y su ruedo las fincas siguientes:

En Lucena.—Una posesion de campo nombrada la Mesonera, con una casa para el guarda, compuesta de dos mil y seis pies de olivos, con cincuenta y cuatro plazas vacias.

En el Carpio.—Cuatro pedazos de olivar á el pago de los Majuelos: uno con sesenta y dos pies y tres plazas perdidas. Otro con cuarenta y cinco pies y dos plazas id. Otro id. con cuarenta y seis pies y cuatro plazas id. Y otro id. con sesenta y seis pies y siete plazas idem.

En Adamuz.—La casa calle Juan Vacas núm. 5. Un olivar con la cabida de catorce fanegas de tierra, á el pago de Puerto Roguelo. Otro, cañada de Santa Catalina, compuesto de cinco fanegas de tierra. Otro, cañada Blanca, de una fanega y seis celemines de tierra. Otro con ocho fanegas, en la cañada de Parrocillo. Otro con tres fanegas en el pago de Almedinilla.

En Villafranca.—La casa número doce calle de la Plaza. Se darán detalles en la calle de Pescadores núm. 7. s14

Venta. Se hace de una cama de bronce en buen estado, calle de Osario núm. 30 darán razon. s4-4

Calle de Diego Leon núm. 3.

Puesto de Vino de Valdepeñas, al por mayor, por cuenta del cosechero Luis Delgado á 36 reales arroba en la poblacion y fuera 24.

Arrendamiento. Desde el día, por meses ó por años, se hace de la casa calle del Juramento núm. 3: para tratar, con el Procurador D. Federico Alfaro, calle de la Pierna núm. 13. 4-1



EL FENIX ESPAÑOL.

Compañía de seguros reunidos.—Subdireccion de Córdoba á cargo de D. Cristóbal Marín Pesquero. Oficinas calle del Bail número 6.

Anuncio. Se necesita una persona suficientemente garantida para la representacion de un negocio industrial. No hay inconveniente en darle participacion en él, si así conviniere al interesado. D. Manuel Gutierrez de la Concha, que vive Carretas 5, dará razon. s4-1

D. Joaquin Gallardo, esteblecido en Madrid calle Alcalá núm. 12, cuarto 2.º, nos encarga informar á todos sus amigos y corresponsales de esta provincia que, contra lo que era de esperarse, han subido considerablemente estos días todos los valores del Estado, así los que han dado recientemente al clero el pago de sus atrasos, como los provenientes del empréstito anticipado de guerra de 175 millones, y en su consecuencia han aumentado en igual proporcion los precios de compra. Las personas á quien interese conocer mas pormenores pueden dirigirse á dicho señor, seguros de tener contestacion y oferta á vuelta de correo.

Colchonero. En la plazuela de la Alhóndiga núm. 10 (Pescadería,) se hacen y componen colchones de todas clases con perfeccion y economia. s4-1

Pérdida. El domingo del actual se perdió un abanico en la calle de San Fernando: la persona que se lo haya encontrado y quiera devolverlo dará un real gratificacion, lo hará en la calle Góngora núm. 24 á don Navas. s4-1

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 4 de San Pablo núm. 4 informarán. s4-1

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 4 de San Pablo núm. 4 informarán. s4-1